

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. SIMPULAN**

1. Komunikasi organisasi yang dilakukan oleh HMI Korkom Sunan Ampel dengan organisasi mahasiswa ekstra lainnya adalah bersifat kordinasi dalam hal-hal tertentu saja, dan komunikasi itu terkadang juga sebagai silaturrahi antar organisasi. HMI Korkom Sunan Ampel juga terbuka dengan semua organisasi mahasiswa ekstra yang ada di IAIN Sunan Ampel, hal itu sebagai bentuk upaya untuk memperat tali silturahmi antar Omek, sekaligus Omek juga bisa melakukan *study* banding dengan lainnya. Organisasi ini bertemu dalam satu pembahasan tertentu dan biasanya bidang tersendiri yang menangani dan bertanggung jawab dalam urusan tersebut sehingga jaringan komunikasi yang ada tetap terjaga.

Peta jaringan disini menggambarkan bagaimana komunikasi antara organisasi HMI Korkom Sunan Ampel dengan beberapa organisasi Mahasiswa ekstra kampus lainnya yang ada di IAIN Sunan Ampel, dimana terdapat jembatan yang menghubungkan proses komunikasi yang terjadi pada organisasi tersebut. Selain itu *opinion leader* sebagai orang yang sangat penting dalam pertukaran informasi antar organisasi tersebut. Melalui *bridge* yang biasanya adalah ketua bidang yang membawahi urusan dengan organisasi lain dan perguruan tinggi.

2. Model jaringan komunikasi yang ada pada HMI Korkom Sunan Ampel lebih mengarah pada model semua saluran dan model roda. Dimana dalam satu hal semua anggota dan pengurus bisa berkomunikasi langsung, dan ini

sering dilakukan dengan komunikasi cultural yang sudah melekat pada individu yang ada dalam organisasi. Pada sisi lain komunikasi secara formal structural organisasi juga menjadi pedoman dalam menjalankan roda organisasi. Seperti melalui rapat-rapat dan pertemuan guna menyelesaikan atau membahas persoalan terkait organisasi sesuai dengan AD/ART yang berlaku.

## **B. REKOMENDASI**

Dalam menciptakan sebuah bangunan organisasi yang kokoh memang diperlukan sebuah komunikasi yang intens guna mendapatkan kualitas komunikasi yang baik. Seorang pemimpin dalam organisasi Korkom HMI Sunan Ampel memang menjadi tokoh sentral dan diharapkan gaya kepemimpinan dari organisasi ini sangat berpengaruh pada kemajuan organisasi. Selain itu komunikasi dengan para alumni yang telah menyelesaikan studinya sangatlah penting untuk selalu dijalin, karena organisasi ini bisa tetap berjalan juga berkat andilnya para alumninya. Hal itu juga sebagai bentuk silaturahmi dan rasa kekeluargaan yang mendalam.